

Budget 2013 – 19 au 21 décembre 2012
Intervention Action sociale – David M'Banza

Monsieur le Président,
Madame la Vice-Présidente,
Mesdames, Messieurs, les conseillers régionaux,
CherEs collègues,

Le volet développement social et santé du projet de budget 2013 présenté ici aujourd'hui est une bonne feuille de route.

C'est une bonne feuille de route car ce budget est avant tout adapté. Nous sommes en pleine période de crise et il n'est pas chose facile sur un si vaste sujet de trouver la place de la Région et de renforcer son rôle en la matière tant notre pays dispose d'acteurs publics qui entrent en piste (Enchevêtrement des compétences si spécifique à la France : communes, départements, Etat...). Le budget 2013 positionne la Région comme chef de file notamment en terme d'emploi, une priorité essentielle pour notre groupe.

Un emploi durable et non délocalisable, un taux d'insertion à l'emploi exemplaire, un secteur en demande : l'emploi du secteur sanitaire et social est crucial pour notre territoire. Il correspond à un besoin des francilien-nEs pour permettre des services de soins de santé et des prestations sociales mais également à un besoin d'emploi de qualité. Le renforcement du budget de cette compétence obligatoire est donc une bonne nouvelle pour le groupe écologiste.

L'intervention régionale poursuivra son action en 2013 pour protéger les plus fragiles : Petite enfance, personnes âgées, personnes en situation précaire, en situation de handicap. Notre groupe salue tout particulièrement l'effort dans le budget présenté sur les centres d'accueil et d'hébergement pour personnes sans abris qui se voit augmenté de plus de 3,7 millions en AP. En cette période hivernale, c'est un signal de solidarité.

L'année 2013 verra également l'application concrète de la politique régionale de santé adoptée en septembre dernier. L'accroissement des inégalités sociales et territoriales, impose à la région une politique volontariste en la matière. Accès aux soins des publics spécifiques, renforcement de l'offre de soin, soutien aux centres IVG, maisons de naissance, prévention et éducation à la santé. La Région poursuit sa politique avec un budget à la fois complet et innovant. Complet parce qu'il propose d'investir dans la prévention et de poursuivre l'amélioration de l'offre et de l'accès aux soins. Innovant parce qu'il prend en compte les préoccupations en devenir des franciliens : prévenir et lutter contre les maladies chroniques liées à nos modes de vie et à notre environnement. En bref, la Région s'engage pour une politique qui n'est pas seulement centrée sur le médical ou l'hôpital. A terme, elle devra s'orienter vers une politique de promotion et d'éducation à la santé notamment environnementale et au travail.

Le groupe écologiste regrette sur ce point, la baisse de l'action « projets et programmes de prévention des risques sanitaires liés à l'environnement » et espère que l'amendement déposé à ce sujet par notre groupe sera voté par cette assemblée. Madame la Vice-Présidente, j'en suis sûr, n'a pas pu se satisfaire d'une telle baisse dans son budget. Comme je le développerai plus tard sur notre amendement, une telle ligne ne peut se satisfaire d'un budget si restreint d'autant plus que la thématique des perturbateurs endocriniens devrait être grande cause régionale pour 2013.

Le groupe écologiste regrette également la baisse du Fonds régional d'aide social principalement destiné à des personnes en situation de précarité. Nous reviendrons sur ce sujet lors de la présentation d'un autre amendement de notre groupe.

Je vous remercie,